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Los denominados grupos
de autodefensa o guar-
dias comunitarios surgi-

dos en las zonas más violentas
de los estados de Guerrero, Oa-
xaca  y Michoacán, han puesto
al estado mexicano en alerta
máxima.  

Aunque la aparición de
estos grupos probablemente
sea un reflejo de la gran frus-
tración de muchos sectores de
la sociedad mexicana por la in-
seguridad que se vive y por que
las instituciones encargadas de
brindar seguridad, poco o nada
han hecho para tratar de dismi-

nuir esa violencia pues han
sido atrapadas por la  dinámica
de corrupción que las agobia
hasta los huesos. 

Sin embargo, el surgi-
miento de las guardias comuni-
tarias en las zonas con mayores
índices de marginación y po-
breza, en esas mismas zonas
donde casualmente la insurgen-
cia guerrillera ha surgido para
extenderse a otros puntos de la
geografía nacional, ha puesto al
estado mexicano en el punto de
apurar su estrategia de seguri-
dad y buscar resultados inme-
diatos.

La detención de más de 50
integrantes de una guardia co-
munitaria que en realidad per-
tenecían a un cartel de la droga
en la localidad de Tomatlán en
el estado de Michoacán, llevan
a reflexionar que dichas guar-
dias comunitarias caminan por
una delgada línea que fácil-
mente puede ser trastocada por
entes desestabilizadores. Pri-
mero son las guardias comuni-
tarias ¿Y después?
Probablemente esos grupos
querrán hacer sus propias
leyes, cobrar sus propios im-
puestos. Quién sabe.

El estado mexicano es el
único facultado para garantizar
la impartición de la justicia por
medio de la aplicación de las
leyes y garante de la seguridad
de los habitantes en todo el te-
rritorio nacional, permitir que
otros lo hagan, sería firmar su
propia fecha de caducidad.   

Habemus Papam Pancho

Después de iniciado el con-
clave, los 115 cardenales miem-
bros de la curia católica

decidieron nombrar al argentino
Jorge Mario Bergoglio como el
nuevo Papa. El humo blanco
surgió de la chimenea en la ca-
tedral de San Pedro. El argen-
tino llevará el nombre de
Francisco y ya le sacaron sus
trapitos al sol, al mostrar su es-
trecha relación con la dictadura
militar de su país.  

Pues bien, ya nombraron al
Papa Francisco, ahora veremos
si tiene los arrestos suficientes
para encarar los problemas de la
iglesia católica que la tienen su-
mida en la mayor crisis de su
historia. El Papa Pancho deberá
de poner  orden en situaciones
muy terrenales y pecaminosas,
como toda la bola de pederastas
que se esconden bajo una sotana
y aclarar las acusaciones de co-
rrupción en las instituciones fi-
nancieras del Vaticano, una
labor muy alejada de la espiri-
tualidad pero muy necesaria
para poder alcanzarla.

Espero que mis amigos del
alto clero no juzguen lo que mi
libre albedrío me dictó por esta
ocasión, les aclaro que no es
mala onda, solo es pura neta.  
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Grupos de autodefensa ponen
en alerta al estado mexicano

Atento aviso
De la manera más atenta se solicita a presidente
de la CEDH C Lic. Raúl Ramírez Ramírez cubrir el
adeudo pendiente que tiene con editorial CRITICA

Atte Ricardo Ochoa Rojo
Representante legal de editorial CRITICA. Tamaulipas esquina Naranjo 138-A 

colonia San Benito 6621815467

Este aviso desaparecerá hasta cuando se cubra el adeudo pendiente.



Ecos de la reelección 

del Rector

Después de la reelección del
Rector Heriberto Grijalva, sur-
gen a la luz situaciones  con al-
gunos candidatos a la rectoría
de nuestra alma mater que para
ser sinceros dan pena ajena. El
que de plano dejó un mal sabor
de boca, fue el economista Leo-
nardo Félix Escalante a quien
definitivamente ya no le creye-
ron su verborrea de que cerca-
nos a Manlio Fabio Beltrones
operaban directamente su lle-
gada a la rectoría universitaria. 

Comentan los doctos en la
grilla al interior del campus uni-
versitario, que Félix Escalante
perdió una magnífica oportuni-
dad de mostrar madurez y gran-
deza  al declinar a favor de la
doctora Blanca Valenzuela.  

Mientras tanto el Rector He-
riberto Grijalva mantiene el
ritmo de sus dos antecesores,  al
ser reelecto por un periodo más.

Agenda de Peña Nieto

en Sonora

El Presidente Enrique Peña
Nieto tiene una visita pendiente al
estado de Sonora, por lo pronto,
me informan de la Ciudad de Mé-
xico que en la agenda del Presi-
dente de la Republica se
encuentra la inauguración en
nuestra ciudad de una nueva clí-
nica del IMSS y la inauguración

del nuevo Centro de Control Sa-
telital Alterno. Curiosamente
estas son obras del gobierno fe-
deral, seguramente a esta agenda
le serán indexadas otras activida-
des del orden estatal y municipal.

Aunque todavía no hay luz
verde para que Peña Nieto visite
tierra sonorense, por el momento
son todas las actividades plasma-
das en su posible agenda de tra-
bajo.

Se fue Hugo Chávez

Finalmente el presidente ve-
nezolano Hugo Chávez Farías
sucumbió ante el cáncer que le
fue diagnosticado hace poco
menos de dos años.

Si alguien dudaba del lide-
razgo del venezolano en todo el
continente, creo que  sus fune-
rales fueron un hecho mas que
contundente para cambiar de
opinión. El pueblo de Venezuela
se volcó a las calles para llorarle
a su Presidente.

Fue impresionante seguir la
cobertura que realizó Noticieros
Televisa, donde incluso alaba-
ron los programas sociales de
un  gobierno, que aunque lo en-
cabezaba un dictador, los nive-
les de bienestar alcanzados por
sus gobernados en su mandato
fueron muy altos y evidentes.  

Venezuela es  el segundo
productor mundial de petróleo y
Chávez lo utilizó como moneda
para proveerle bienestar a su
pueblo.

315 de Marzo de 2013 / Visite nuestra edición en línea www.elacabose.com.mx bájelo y entérese 

Tamaulipas esquina con Naranjo
Colonia San Benito

elacabose.elacabose@gmail.com
Director General

Lic. Ricardo Ochoa Rojo
Ochoarojo11@hotmail.com

Director Editorial
Lic. Miguel Ángel Haro

Miguel_angel_haro@hotmail.com
Asesor jurídico

Lic. Carlos Castillo Figueroa
carcast37@hotmail.com

Director de relaciones públicas
y comercialización

Dr. Juan Manuel vargas López
vargasra@hotmail.com 

Colaboradores
Gaspar Navarro Ruíz

Hilario olea Ruíz
José Luis Parra Castelo

Mercurio Gómez 
Eugenio Madero Samaniego

LAP Luis Fernando Oropeza Jiménez
Manuel Apodaca Ibarra

Corresponsal en Guaymas, Sonora
Rodolfo Martinez Becerra
jeibyrodo@hotmail.com

LA LINEA EDITORIAL DE ESTE MEDIO, NO NECESARIA-
MENTE COINCIDE CON LA OPINION DE LOS COLUMNIS-
TAS QUE AQUÍ ESCRIBEN, MISMOS QUE SON AJENOS A
CUALQUIER POLITICA O ACUERDO COMERCIAL DEL
MEDIO CON PARTICULARES. 

DIRECTORIO

5’

Leonardo Félix ya nadie le cree
sus mentiras.

Papa Pancho.
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La mañana de este jueves,
el diputado local Hum-
berto Robles Pompa re-

veló datos interesantes sobre la
insolvencia financiera del go-
bierno del estado de Sonora.

“No es que pretendan ahorcar
financieramente al Poder Legisla-
tivo. Es que no tienen dinero”,
dijo, a propósito de las reiteradas
denuncias sobre la presunta ‘do-
sificación’ del presupuesto para el
Congreso, a quien se ha dejado de
suministrar alrededor de 50 mi-
llones de pesos en los últimos tres
meses. La Secretaría de Hacienda
estatal estaría cubriendo sólo el
gasto de nómina.

Robles Pompa aporta algunos
datos interesantes. La ‘huelga de
pagos’ que de facto ha provocado
el tema de la ‘tenencia disfrazada’
en Sonora no solamente se mani-
fiesta en la raquítica recaudación
por concepto de cobro de la Con-
tribución Municipal (COMUN)
como se le ha dado en llamar al
impuesto sobre tenencia vehicu-
lar.

Por ese impuesto, la recauda-
ción proyectada es de unos 778
millones de pesos, al 31 de marzo
cada vez más cerca. La cifra re-
caudada apenas rebasa los 100
millones y eso obedece entre
otras cosas, a las presiones sobre
funcionarios de gobierno para que
paguen; a las advertencias a pro-
veedores del gobierno en el
mismo sentido y a ciertas nego-
ciaciones que el gobierno ha
hecho con empresarios del trans-
porte.

Ese no es el dato más preocu-
pante. La ‘huelga de pagos’ se

manifiesta también entre el uni-
verso más grande de contribu-
yentes poseedores de vehículos
automotores que, sin ser de mo-
delo reciente, deben revalidar sus
placas.

Más del 80 por ciento del par-
que vehicular en Sonora se en-
cuentra en ese rango. Y sin
embargo, por alguna razón no
están acudiendo a hacer sus
pagos. El polémico paquete fiscal
2013 para Sonora incluye un in-
cremento del 60 por ciento en el
impuesto por revalidación de pla-
cas. 

Por ese concepto, el gobierno
del estado proyectó recaudar poco
más de 600 millones de pesos. A
la fecha no han podido recaudar
siquiera la mitad de esa cifra, y
eso que el plazo para pagar vence
dentro de 15 días.

Es decir, la situación finan-
ciera del gobierno del estado es
sumamente crítica. Un dato lo
ilustra todo: el Ayuntamiento de
Hermosillo ha recaudado más de
125 millones de pesos por con-
cepto de impuesto predial, mien-
tras que el gobierno del estado no
alcanza esa cifra por concepto de

‘COMUN’ en los 72 municipios
del estado.

La huelga de pagos contra la
‘tenencia disfrazada’ pues, no es
un invento de los ‘malnacidos’.
Es un hecho que tiene al gobierno
en una situación de insolvencia
que si no es histórica, por lo
menos es inédita.

II
En los hechos, temas como el

de las ‘aulas móviles’ bajo ame-
naza de ser recogidas por la em-
presa a la que el gobierno no ha
pagado su renta desde octubre del
año pasado, o la cancelación del
programa ‘Tus carritos de Pala-
cio’, una noble iniciativa para
ofrecer transportación gratuita a
ciudadanos que necesitan ir y
venir para resolver trámites buro-
cráticos en la zona de los palacios
tanto en Cajeme como en Her-
mosillo, documentan la insolven-
cia gubernamental.

No hay dinero, pues.
Y en ese contexto la gente se

pregunta por las inversiones en un
gran estadio de beisbol o de una
estatua de más de 30 metros en
Loma de Guamúchil, a un cos-
tado de la carretera internacional,
donde se invertirían decenas de
millones de pesos para levantar
una efigie monumental de un
danzante yaqui.

Y se pregunta muchas cosas.
Se pregunta por ejemplo qué es lo
que se ha hecho con el dinero pú-
blico. Y se pregunta también por
qué en redes sociales se han
vuelto virales los casos de co-
rrupción, nepotismo y enriqueci-

miento inexplicable de funciona-
rios públicos del gobierno de So-
nora.

III
Con esos antecedentes, ayer

por la tarde se llevó a cabo el pri-
mer encuentro entre el goberna-
dor de Sonora, Guillermo Padrés
Elías, con representantes del mo-
vimiento No Más Impuestos, que
abanderan fundamentalmente la
demanda de derogación del
COMUN.

Se supone que tal encuentro
fue pactado de manera espontá-
nea, al encontrarse el gobernador
supervisando algunas obras en la
colonia Palo Verde, donde vive
uno de los voceros del movi-
miento. Ahí se acordó la entre-
vista para el jueves a las seis de la
tarde.

Sobre eso, el gobierno recu-
rrió a lo que mejor sabe hacer:
construir realidades virtuales. Las
redes sociales se llenaron de acti-
vistas oficiales y oficiosos ponde-
rando lo ‘histórico y lo inédito’ de
un gobernador que recibe en su
oficina a los disidentes y se mag-
nificó y glorificó la imagen del
Ejecutivo que dialoga, escucha,
abre la puerta…

Se hizo abstracción, como
suele hacerse entre los panegíri-
cos del diálogo y la concertación
oficiales, de los casi tres meses
que los disidentes tienen en las
calles, del acoso del que han sido
víctimas, de la represión y hasta
de la franca voluntad oficial por
agarrarlos a madrazos.

Al mejor estilo de los publi-
cistas que pretenden gobernar y
que tan pésimos resultados han
dado, se festinó un HT en redes
sociales. #VamosPlaticando.

Pero como el gobierno no
tiene nada qué ofrecer, salvo el re-
curso de ganar tiempo, dejar que
se venzan plazos y proceder a se-
guir jodiendo a la gente, el resul-
tado era previsible.

De la reunión con los ‘Malna-
cidos’ no salió un solo acuerdo,
más allá de aquel que habla de

El enemigo en casa
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Cumpleañera

Un día como hoy, la vida
me dio la oportunidad de ex-
perimentar la sensación más
satisfactoria que un hombre

sobre este planeta pueda tener.
Hace doce años vino a este
mundo mi pequeña Andrea,
que con su sonrisa y cariño me
sigue colmando la vida de sa-
tisfacciones, junto a  uno que

otro coraje. Así es que ya
saben, si le quieren caer a la
celebración son bienvenidos.

Pues empezamos el fin de
semana largo con festejo en jue-
ves, espero poder interactuar

con usted a través de twitter en
@feroropeza20, también estoy
en el facebook y me puede en-
viar un correo a:
luiso@hmo.megared.net.mx

instalar mesas de diálogo para
abordar un asunto eminentemente
fiscal, con ciudadanos que sin ser
especialistas en la materia, sólo
representan el sentir de una co-
munidad que en los hechos, está
en contra del paquete fiscal.

No es invento. Los datos
sobre la precaria recaudación en
Sonora documentan plenamente
la huelga de pagos de facto. Sólo
quien no quiere verla no la ve.

Pero en el ‘universo paralelo’

de los estrategas del Nuevo So-
nora, eso no existe. Lo único que
existe es un gobernador que abre
las puertas, que dialoga, que re-
cibe a todos, que habla de su pa-
sado como disidente y como
activista contra el mal gobierno
de anteriores regímenes.

Palabras huecas. En Sonora el
conflicto sigue tan candente, pero
sobre todo, tan carente de una vi-
sión de estado para resolverlo,
que ayer mismo por la mañana, el

propio gobernador y su equipo
fueron sorprendidos por una
joven universitaria que, pidién-
dole al jefe del Ejecutivo esa foto
tan ansiada de alguien que está
deseosa de fotografiarse con él, lo
hizo.

Y mientras así lo hizo, des-
plegó una hoja de cuaderno en la
que se lee: “Estoy con el co-
rrupto”.

Esas son las historias de hoy
en Sonora. Esas no las pueden bo-

rrar con un HT y el pago de tro-
lles. Son historias que al mismo
tiempo que hablan de ingoberna-
bilidad inminente, hablan de la in-
capacidad de los operadores de
Guillermo Padrés, para leer lo que
ocurre.

Y también hablan de la obsti-
nación de un gobernador para
mantenerse en esa ruta, conven-
cido por sus asesores de que lo
que hace #EsLoCorrecto
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El cobro de facturas pen-
dientes por pagar suele ser
salvaje en política. Y por

ello debemos estar muy pendien-
tes de los daños colaterales que
dejará la detención de la maestra
Elba Esther Gordillo. En ese
punto podría convertirse en noti-
cia en breve Enrique Claussen
Iberri.

Pero vamos por partes. Por lo
pronto, todos aquellos que estu-
vieron en el círculo de confianza
de la maestra, deben empezar por
cuidarse. 

Dicen que como resultado de
la caída de la maestra Gordillo,
hay un futuro de pronóstico reser-
vado para algunos personajes de
la política sonorense. Segura-
mente el cobro de facturas vendrá
por el lado de aliados temporales
que en épocas electorales hizo el
PRI y su dirigencia influenciada
por el entonces gobernador
Eduardo Bours.

En ese entorno se desataría
una cacería de sonorenses que hi-
cieron negocios millonarios al
amparo del poder que desplegaba
la maestra. Tal es el caso de Enri-
que Claussen Iberri, a quien se le
relaciona con altos funcionarios de
la Lotería Nacional, concreta-
mente con el entonces director ge-
neral Francisco Javier Yáñez
Herrera. Ambos trabajaron juntos
en la Lotenal de 2007 al 2010.

Y precisamente este período
está siendo diseccionado con lupa
por parte de investigadores y au-

ditores especiales nombrados por
el mismo Procurador General de
la República, Jesús Murillo
Káram, responsable del armado
de expedientes que se utilizarán
como prueba para la recuperación
de bienes gordillistas en el extran-
jero. Aquí se le sigue la huella a
cómplices de la maestra, como es
el caso de Yáñez Herrera.

Habría que recordar que
Claussen Iberri formaba parte del
“Inner Circle” (círculo interior, los
que están cerca del plato) de
Yáñez Herrera y por esa categoría
lo acompañaba en sus viajes a San
Diego, California, para asesorarlo
en la adquisición de propiedades
en el extranjero, así como en la
compra de terrenos de playa en
San Carlos y Guaymas.

Las operaciones se extendían
a la adquisición de ranchos, curio-
samente vecinos a los que tiene el

conocido empresario Ricardo
Mazón Lizárraga, el impulsador
de las carreras políticas de Enri-
que, Otto (actual alcalde de Guay-
mas) y Gustavo Claussen Iberri, el
encargado de los negocios de la
familia y que estaría por debutar
como candidato a un puesto de
elección popular. 

Si la investigación toma su
curso diseñado salpicarán a nom-
bres de conocidos empresarios
con los que Claussen Iberri tuvo
conexión para realizar transaccio-
nes comerciales y de negocios que
no dejan huella.

En este asunto bien vale la
pena poner en contexto que Enri-
que Claussen Iberri estuvo como
encargado de despacho de la Sub-
dirección General de Comerciali-
zación y de Servicio de la Lotería
Nacional. Antes ocupó la Direc-
ción de Mercadotecnia y Publici-
dad de Lotenal.

Pero antes de llegar a esas co-
diciadas posiciones, Enrique
Claussen enfrentó aquí en su tie-
rra acusaciones por anomalías en
la regularización de vehículos ex-
tranjeros, que derivaron en ingre-
sos ilegales de por lo menos 70
millones de pesos. Esto ocurrió
durante el gobierno de Armando
López Nogales, cuando Enrique
se desempeñó como subsecretario
de Ingresos. Claussen y 31 fun-
cionarios y empleados de las se-
cretarías de Finanzas y Hacienda
fueron señalados por su presunta
responsabilidad en un programa
de inscripción de vehículos de
procedencia extranjera. 

El cobro de las regularizacio-
nes extemporáneas permitió el
ingreso ilegal de al menos 70 mi-
llones de pesos. Las anomalías
ocasionaron que mil 137 permi-
sos fueran cancelados, que mu-
chas de las placas y hologramas
no pudieran ser entregadas y que
en el caso de Chihuahua se ne-
gara el canje de placas a vehícu-
los legalizados en Sonora por la
serie de alteraciones en la docu-
mentación.

Investigan a Ramón Corral

Llegan reportes en el sentido
que los sabuesos de la federación
investigan con lupa posibles actos
de corrupción cometidos por el
sonorense Ramón Corral Avila
durante su desempeño como co-
misionado de Pesca.

Granjas acuícolas y barcos
pesqueros en el sur del país for-
man parte de esa investigación, así
como la expedición de permisos
para la explotación de especies
marinas. Además, ya se sabe que
Ramón compró un jacalito en el
exclusivo sector de La Jolla, en
San Diego, California. Dicen que
era vecino de la maestra Elba Est-
her Gordillo, quien cambió su ele-
gante condominio californiano
por una fría celda en Santa Martha
Acatitla.

En esta clase de temas hay que
tener cuidado en su manejo, por
aquello que se trate de venganzas
partidistas. Pero sucede que el te-
sorero estatal, Mario Cuen, habría
dicho que a él le consta lo de las
supuestas propiedades de Ramón
cuando se desempeñó como fun-
cionario de aduanas portuarias en
el sur del país.

Total, dicen que las mejores
granjas camaronicolas de Sonora
le quedan chiquitas a las que tiene
Ramón en el sur de México.

Otro sonorense que estaría en
la mira de los auditores sería el de-

Secuelas del “Elbazo”: Enrique
Claussen, en la mira de la PGR

Un Claussen puede ser noti-
cia policiaca

Ramón Corral huele a malos
manejos en CONAPESCA
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legado de Sagarpa, Prisciliano
Meléndrez Barrios, quien como
ya se escribió en este espacio
busca el apoyo de Víctor Hugo
Celaya para continuar en el
puesto, por favores prestados en el
pasado.

Dicen que algunos de los apo-
yos de Sagarpa se otorgaron sin
cumplir los requisitos de la nor-
matividad federal, como los reci-
bidos por el grupo JC, dedicado a
la comercialización de carne y
mariscos.

La pregunta que se hacen los
observadores es si aquí se aplicará
la ley al estilo Elba Esther Gordi-
llo.

Desplazan a Paco Bueno

Reportes provenientes de
Guaymas aseguran que el pró-
ximo candidato panista a la alcal-
día porteña es Lorenzo de Cima,
agente fiscal y propietario de bar-
cos camaroneros. De cumplirse la
especie, sería desplazado Paco
Bueno, quien ya se sentía con la
candidatura en sus manos. En
tanto, el profe de la Sección 28 del
SNTE, Omar Núñez Caravantes
sería candidato a diputado local
por Guaymas en el aparentemente
lejano 2015.

Viáticos para fiesta en el DIF

De plano, los funcionarios del
DIF Sonora no aprenden. Pese a
que ya fueron exhibidos como fil-
tradores de reuniones convocadas
por el gobernador, ahora se autori-
zan viáticos extras para pagar una
fiestecita que tienen planeada rea-
lizar en el hotel El Rancho, de Na-
vojoa, donde este 5 de marzo se
realizará una jornada más del pro-
grama El Gobernador en tu Colo-
nia.

Ah, pero no crea usted que es
una fiesta cualquiera. No, no, no.
Tienen todas las intenciones de
convertirla en una verdadera bata-
lla campal, de todos contra todas.
Para ello Agustín Blanco autorizó
los recursos extras.

Ya para finalizar, dicen que el

secretario de Hacienda, Carlos Vi-
llalobos, tiene un muy buen nivel
de acercamiento con la directora
general de inversiones de la de-
pendencia, una dama de extraor-
dinarias virtudes que fue tesorera
en San Luis Río Colorado durante
la administración del “Pala” José
Inés Palafox. Villalobos buscó
crear otro grupo dentro de la grilla
de Palacio y bruscamente lo fre-
naron con este motivo. Por eso
Roberto Romero tiene fama de
duro.

Una asistente que 

corta la respiración

Otra vez el director del DIF
Sonora, Agustín Blanco, mandó
a su guapísimo asistente a pala-
cio de Gobierno para negociar los
recursos que se utilizarán en la
gira por Navojoa, donde se desa-
rrollará El Gobernador en tu Co-
lonia. Pero además, como ya fue
abordado, la gente de Agustín
Blanco tiene planeado hacer una
super fiesta clandestina en la que
habrá de todo. En punto de las 12
de mediodía la hermosa mujer
salió luciendo una sonrisa triun-
fadora, ataviada en lujoso con-
junto de color negro, haciendo la
V de la Victoria a su comadre y

su chofer que la esperaban por
fuera de Palacio. Una vez más,
misión cumplida, dijo la bella

asistente que vuelve locos a los
empleados de palacio, con solo
verla
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En la adelantada reunión del
gobernador Guillermo Pa-
drés con el titular de la Co-

misión Nacional del Agua, David
Korenfeld, al gobierno estatal “le
fue de la patada”, o eso parece, al
emitir un comunicado sin siquiera
mencionar el presente y futuro del
acueducto de El Novillo.

Según el comunicado oficial,
el gobernador salió “muy con-
tento” de la reunión con Korenfeld
porque dijo que coincidió con “la
necesidad de dotar agua las 24
horas a todos los municipios de
Sonora”, pero omitió referirse a lo
que trataron sobre la construcción
del acueducto “Independencia”.

El silencio sobre el acueducto
podría ser presagio de malas noti-
cias para el gobierno estatal, por-
que desde luego que ambos
funcionarios y sus equipos tuvie-
ron que poner sobre la mesa el
conflicto social, político y legal del
mega proyecto hidráulico.

También podría ser que se
planteara una solución salomónica
al trasvase de agua del Río Yaqui a
Hermosillo, pero para no agitar el
avispero tanto la CONAGUA
como el gobierno estatal decidie-
ron guardar silencio en espera del
mejor momento para hacer la pro-
puesta oficial de no ordeñar los 75
millones de metros cúbicos sino
una cantidad menor, como lo ha
filtrado a la prensa el Nuevo So-
nora.

Desde luego que los yaquis no
admitirán la mentada “propuesta
intermedia”, porque no han estado
luchando por tres años y aguan-

tando vara para que ahora los de la
CONAGUA (que supuestamente
son de casa o sus cuatachos del
PRI) les salgan “con su Domingo
Siete”.

La especulación dará para
más, en tanto que la CONAGUA
no emita un comunicado oficial
sobre lo tratado con el gobernador
Padrés Elías, en concreto del aná-
lisis del acueducto de El Novillo,
al cual la dependencia federal pro-
metió auditar su financiamiento, y
respetar las resoluciones judiciales
sobre esa polémica obra. 

El silencio de la CONAGUA
en torno a la reunión en lo oscurito
con Padrés, también despierta el
“sospechosismo” de que los acuer-
dos cupulares ya enturbiaron el
agua de El Novillo. 

Como presagio de que "todo
está consumado" y que crucifica-
rán a los yaquis en Semana Mayor,
el Ayuntamiento de Hermosillo
anunció ayer que suspenderán este
día el servicio de agua en el sur de
la ciudad, por las obras de interco-
nexión del acueducto Independen-
cia. El golpe avisa. 

Y EN OTRAS COSAS,
AYER un grupo de periodistas y
amigos nos reunimos con el diri-
gente estatal de la CTM Javier Vi-
llarreal Gámez. En el mesón del
restaurant “Juraltai” nos reunimos
el anfitrión Pok León, el que esto
escribe, el Chapo Soto, Alex
Mena, Fernando Oropeza y el di-
rector de Géneros Fernando Ba-
rragán Rosas, con el líder sindical
para refrendar afectos, afinar deta-
lles de la próxima presentación del

libro sobre la vida de Francisco
Bojórquez Mungaray, y para una
pequeña dosis de grilla.

Entre otras cosas, el jerarca ce-
temista considera que por la situa-
ción del gobierno estatal panista en
el que Padrés está peleado con
todo mundo, el PAN no gana la
gubernatura en el 2015 ni con el ex
alcalde Javier Gándara Magaña.
“Podría ganar la interna panista
para ser candidato, pero no le al-
canza para ganar la gubernatura”,
advirtió.

Habló sobre la situación de las
maquilas, y del transporte, enfati-
zando en este último tema que el
gobierno en coordinación con
transportistas preparan una solu-
ción total con la integración de un
Consejo Consultivo que definirá
las tarifas, tal como sucede en
Nuevo León y ha dado resultados
por más de una década.

También rechazó de manera
enfática la supuesta entrega de 30
millones de pesos a la CTM por
parte del gobierno estatal para la
capacitación obrera, aclarando que
esa central obrera no ha recibido ni
un cinco aun cuando está apro-
bado en el presupuesto.

“Si no hay dinero para pagar-
les a los empresarios de las aulas
móviles, ni para los carritos del
Centro de Gobierno, menos tienen
para pagar 30 millones a la CTM”,
aclaró irónico el líder cetemista,
quien defiende los recursos que se
destinen para capacitación obrera,
porque certificar a los trabajadores
eleva la competitividad del Estado.
“Si hubiera esos recursos, que no

los hay, no significaría ningún so-
metimiento de la CTM ante el go-
bierno panista”, advierte, y
reconoce que el Instituto de Capa-
citación Obrera de la CTM es un
“elefante blanco”, porque no hay
dinero

EN TEMAS MAS GRI-
LLOS, el director general de la So-
ciedad Hipotecaria Federal, Jesús
Alberto Cano Vélez, se metió de
lleno a la lucha por la candidatura
a la gubernatura de Sonora para el
2015 al pagar entrevistas en un
diario de Hermosillo para “auto
destaparse” como “suspirante”.

A la pregunta de que si quería
ser gobernador de Sonora y por
qué, el llamado “Jefe Cano” res-
pondió:”Sí claro, a todos los hom-
bres que incursionamos en la
política estaríamos dispuestos a
serlo, en mi caso tengo un pro-
yecto político, siempre lo he te-
nido”.

Luego Cano Vélez señaló que
cuenta con la trayectoria de 35
años en la vida pública y profesio-
nal, y que por lo tanto se ha prepa-
rado para ser gobernador, pues
cuenta con los atributos de tener
sensatez, capacidad demostrada,
experiencia reconocida y firmeza. 

Entre los atributos, le faltó
agregar al Jefe Cano que un aspi-
rante debe de tener sobre todo
honradez y respeto a la ley. Bueno,
ya empezó mal al mentir, pues ca-
rece de sensatez, al auto destaparse
como aspirante cuando no tiene ni
la más mínima posibilidad de ser
candidato y mucho menos gober-
nador de Sonora.

Sospechoso silencio de CO-
NAGUA sobre acueducto

Javier Vilarreal y Fernando Barragán
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EN COSAS DE SUSPIRAN-
TES, el que de Pato se convirtió en
águila fue el director de PROME-
XICO, Ernesto de Lucas Hopkins
al volar más alto, y apuntarse
como candidateable para el 2015.

Como parte de su promoción
personal, el Pato de Lucas partici-
pará mañana jueves en el Foro
Empresarial de Coparmex, deno-
minado “Ideas en Movimiento”, al
que asistirán reconocidos exposi-
tores y más de 300 empresarios so-
norenses.

El Pato de Lucas ya se metió
en la pelea por la candidatura del
PRI a la gubernatura para el 2015,
figurando ya en las más recientes
encuestas que encabezan Ernesto
Gándara Camou, Claudia Pavlo-
vich y Alfonso Elías Serrano,en
ese orden.

Para remontar ese privilegiado
cuarto lugar, el director de PRO-
MEXICO ha vuelto al terruño para
tener un mayor contacto con los
sonorenses. Como parte de la es-
trategia de posicionamiento, el pa-
sado fin de semana el Pato de
Lucas estuvo en la serranía sono-
rense, donde dicen que echó la
casa por la ventana en un fiestón
que incluyó hasta peleas de gallos. 

En el redondel, eran igual de
malos tanto el giro como el colo-
rado, pero aun así la fiesta popular
fue todo un éxito, posicionando al
Pato en la serranía sonorense, por
lo que ya decidió volar solo y alto
como las águilas rumbo al 2015.

POR SI QUEDARAN
DUDAS, el mismo dirigente esta-
tal del PRI Jesús Rosario Rodrí-
guez Quiñones, en una entrevista
en un medio capitalino, a la pre-
gunta sobre a quienes veía con po-
sibilidades para ser candidatos a la
gubernatura, mencionó a los sena-
dores Ernesto Gándara, Claudia
Pavlovich, al Pato de Lucas, al di-
putado federal Antonio Astiazarán
y al legislador local Samuel Mo-
reno Terán. En ese orden. Al profe,
en la lista le faltó incluir a Elías Se-
rrano, porque de que el vaquero
está en la jugada, lo está.

En esa misma entrevista al

Chayo Rodríguez, al que le dieron
el “tiro de gracia” en su pretensión
de realizar un “Pacto por Sonora”
fue al dirigente estatal del PAN,
Juan Valencia Durazo, al desechar
el líder estatal del PRI la posibili-
dad de suscribir un acuerdo polí-
tico con el líder estatal panista
porque no es el que manda. El
profe quiere tratar con el dueño del
Circo.

El Chayo Rodríguez fue enfá-
tico al declarar que “los partidos
políticos tenemos la obligación de
buscar consensos, de resolver pro-
blemas, pero aquí, en el caso par-
ticular de Sonora, la voz de la
dirigencia pintada de azul no es la
que manda. Entonces, si nosotros
nos vamos a sentar va a ser con el
señor gobernador, y vamos a hacer
los acuerdos políticos que se ten-
gan que hacer, pero con su diri-
gente, que se ponga de acuerdo el
secretario de Gobierno Roberto
Romero”. Vóitelas.

EN ESO DE LOS malos fun-
cionarios, solo hay que escuchar
algunos programas de radio para
saber quiénes son los inservibles.
Los programas de noticias en la
capital sonorense, se encuentran
saturados de llamadas de infinidad
de derechohabientes quejosos del
ISSSTESON, que gracias a un
nuevo modelo de atención imple-
mentado en meses recientes ha
provocado que muchos derecho-
habientes se queden sin atención
médica.

Resulta que gracias a la fla-
mante idea innovadora de uno de
los múltiples “genios del servicio
médico” que rodean a la directora
Teresa Lizárraga, se implantó un
sistema telefónico para apartar las
citas con los médicos familiares.
El problema es que cuando el de-
rechohabiente aparta la cita, la
muy atenta operadora le contesta
que solo hay citas para dos o tres
días después.

O sea que el derechohabiente
que se enferma de un resfriado o
una infección en la garganta tan re-
currente en estos tiempos de cam-
bio de clima, tendrá que esperarse

dos o tres días para que un doctor
le atienda, o tendrá que irse al
siempre repleto servicio de urgen-
cias, donde los “atentos” doctores
le dirán que acuda a su servicio
médico familiar porque su mal no
es una “emergencia”.Otra opción
es pagar una consulta particular en
las farmacias del doctor Simi. 

Con estas “innovaciones” en
el “CHISTESSSON” el derecho-
habiente tiene ahora que progra-
mar cuando se enfermará, para
sacar su cita con mucho tiempo de
anticipación y recibir la atención
medica.

La Directora General de ISSS-
TESON Teresa Lizárraga, está
convirtiendo a esa institución en
una mala copia del IMSS, donde
prevalece la indiferencia y desa-
tención al derechohabiente. Aque-
llos tiempos en que el
derechohabiente llegaba a cual-
quier hora, y era consultado y re-

cetado por un médico familiar, pa-
saron a la historia. En el CHIS-
TESSSON, ahora hay que
programar hasta el día en que te
enfermas

PUES POR ACÁ ANDA-
MOS en Sinaloa, acompañando al
Director en Jefe del Registro Agra-
rio Nacional, el Maloro Acosta,
que anduvo por la tierra de los
once ríos para evaluar el trabajo de
la delegación del RAN, que enca-
beza el coterráneo Onésimo Agui-
lera, a quien nos dio gusto saludar
en un evento donde se anunció que
esa entidad donde ya el abati-
miento al rezago registral es una
realidad y seguramente serán
punta de lanza para avanzar en el
país en ese sentido.

En Culiacán, saludamos a Car-
los Ignacio Escamilla Artega, el ta-
maulipeco Delegado federal de la
Procuraduría Agraria en Sinaloa y
también al caborquense Frank
Córdova, quien en el sexenio esta-
tal anterior se desempeñó como
Secretario de Seguridad Pública y
hoy disfruta de la tranquilidad de
ser Secretario de Turismo. Nada
pescadito

El movimiento del Director en
Jefe del RAN, Manuel Ignacio
Maloro Acosta se nota es de alto
nivel, y por cierto, uno de sus co-
laboradores cercanos, Héctor
Franco Rey, acaba de recibir el
nombramiento de Jefe de la Ofi-
cina del Director General de Info-
navit José Murat.

(g_navarro_ruiz@hotmail.com)CONAGUA en silencio sospechoso



Por: LAP Luis Fernando Oro-

peza

“Está equivocado quien
piensa que la CTM se encuentra
de rodillas”, fue lo que dijo el di-
rigente estatal de la CTM para
abrir boca apenas  cuando comen-
zábamos a disfrutar de las delicias
de la cocina del restaurante Jural-
tai, justo en el corazón de la colo-
nia San Benito.

Y  como la ocasión estaba más
que propicia para tener una agra-
dable conversación con el líder
sindical, a boca de jarro le pre-
guntamos ¿Cómo se vive en la

nueva CTM con la ausencia de

Don Francisco Bojorquez?   

-¿Ausencia? No lo creo, Don
Pancho Bojorquez Mungaray es
parte de mi vida y de la CTM tam-
bién. Es parte de mi vida, porque
en los últimos 28 años hemos es-
tado en la misma trinchera. Hoy
en día, me sigue aconsejando y es
mi primera opción de consulta
cuando algo me atribula, el se-
guirá ligado a esta central de una
u otra forma por el resto de su
vida. 

Desde que yo recuerdo, ga-

naderos, comerciantes o  em-

presarios esgrimen argumentos

que llegan al nivel del lloriqueo

por la situación económica, sin

embargo nunca vemos que

dejen de tener carros del año,

que se detengan sus viajes de

placer al extranjero, etc. Siguen

dándose la gran vida. Sin em-

bargo, el salario para la clase

trabajadora crece desde hace

años por debajo del nivel infla-

cionario. Una vez más,  se le

exige a la clase trabajadora un

esfuerzo, en pos de la “moder-

nidad”  aceptando  una Re-

forma laboral que da al traste

con muchos beneficios para el

trabajador. Según la  Organiza-

ción Mundial del Trabajo,  los

beneficios de la susodicha re-

forma laboral  se reflejarán

hasta dentro de quince años.

¿Qué pasó con los grandes sin-

dicatos de este país? 

-En el caso de la CTM en So-
nora, fuimos el único estado que
realizó marchas de protesta, no-
sotros no nos quedamos callados.
Desgraciadamente se conjugaron
varios factores que llevaron a la
aprobación de la reforma. Como
sindicalista desde luego que no
me agrada, ni estoy de acuerdo
con esa reforma laboral. La CTM
ya no tiene suficientes represen-
tantes en la cámara de diputados
como para hacer peso. Ahora solo
tenemos 7 diputados federales,
cuando en años anteriores alcan-
zábamos fácilmente hasta 40 di-
putados. Pero nosotros estuvimos
muy atentos, incluso gente de no-
sotros como Vicente Solís, estuvo

asesorando muy  cerca a la ban-
cada del PRI, para mejorar en al-
gunos puntos la reforma, pero hay
una cosa muy importante que re-
conozco que hemos fallado. Las
cosas importantes de gran bene-
ficio para los trabajadores en  la
reforma,  reconozco que no hemos
sabido difundir, me refiero, por
ejemplo a que  ahora todas las
empresas están obligadas en  con-
formar una comisión de capacita-
ción para asignar bonos de
productividad a los trabajadores.
Esto contribuirá enormemente a
la productividad de las empresas
ya la competitividad que nuestro
país requiere. 

Se dice que la CTM ha reci-

bido cera de 50 millones de

pesos del gobierno del estado en

los últimos años y por eso se

mantiene doblegada ante go-

bierno del estado ¿Es eso

cierto?

-Para empezar la CTM no la
doblegó el PRI, mucho menos
ahora se doblegará con un go-
bierno de acción nacional. 

En  el presupuesto de egresos
del 2012 se contempló una canti-
dad de 20 millones de pesos para
capacitar a los trabajadores y
para este 2013 se contemplan una
cantidad cercana a los 30 millo-
nes de pesos y para el mismo ob-
jetivo, hasta la fecha no hemos
visto se haya gastado un solo
cinco en ese concepto. Mira, si no
le pagan a infinidad de proveedo-
res que tiene el gobierno del es-
tado, no le pagan a los carritos
que llevan a la gente a los pala-
cios, mucho menos le darán a los
trabajadores para capacitarse. 

Ese dinero no se le asigna di-
rectamente a la CTM, ese dinero
lo debe de ejercer la Secretaria
del Trabajo y repito, es para ofre-
cer capacitación a los trabajado-
res para fortalecer su
competitividad y que incluso las
empresas lo pueden aprovechar
para capacitar también a sus
mandos medios.

¿Entonces lo de la cercanía

al gobierno del estado es falsa?

-Completamente

¿Y las fotografías que se pu-

blicaron en algunos medios

donde usted saluda a la ex can-

didata josefina Vázquez Mota

en casa de gobierno?

-En esa ocasión íbamos a
dejar una invitación al goberna-
dor en casa de gobierno porque se
iba a celebrar el congreso en el
mes de octubre del 2011. Casual-
mente la entonces pre candidata
del PAN a la Presidencia Josefina
Vázquez mota se encontraba de
visita en Sonora y estaba reunida
con el gobernador, al verla, la sa-
ludamos cordialmente, pero algún
colaborador travieso del gober-
nador filtró la foto a algunos me-
dios. Eso fue todo, te repito, si a la
CTM no la dobló los gobiernos
del PRI  menos uno del PAN.

¿Son tiempos de golpeteo al

sindicalismo?

-No lo creo, no creo que las
políticas neoliberales hayan ori-
llado a líderes sindicales como
Napoleón Gómez Urrutía a hacer
mal uso de todos esos millones de
dólares que le comprobaron y a
desafiar a quien se le ponga en-
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La CTM no se hinca ante Padrés, 
se equivocan: Javier Villareal

Javier Villareal, dirigente estatal de la
CTM



frente solo porque es líder de un
sindicato nacional. Lo mismo
pasó con el dirigente del SME.
Recuerdo que Don Fidel Veláz-
quez durante su carrera sindical
siempre trató de pelearse con uno
a la vez y nunca le entró solo a los
pleitos, siempre tuvo aliados.

Creo que el líder sindical que
se quiere hacer rico en dos años,
está equivocado y eso le garanti-
zará una corta carrera. En el sin-
dicalismo tienes que aprender a
negociar para atender a tu gente,
llevarle beneficios. Es gratificante
servir a tu gente.

Hay varios conflictos labo-

rales en la actualidad ¿Cómo

creen que terminarán?

Tenemos el caso de una ma-
quiladora que fabricaba unifor-
mes militares para el ejército
norteamericano y que de la noche
a la mañana cerró sus puertas de-
jando sin trabajo a muchos traba-

jadores. En ese caso en particular
ya tenemos como disponer para la
indemnización de ley de todos los
trabajadores. 

Hay un conflicto con los con-
cesionarios del transporte y con
una fabrica en Agua Prieta.

En el tema del autotransporte,
las negociaciones parecen tomar
un nuevo curso y creo que las
cosas van por el camino del en-
tendimiento.  Finalmente consi-
dero que llegaremos a tomar el
modelo de transporte que se
aplica en el estado de Nuevo
León, se requerirá modificar la
ley, a lo cual se discutirá en el si-
guiente periodo ordinario del
Congreso del Estado. Confío que
con ese modelo, el transporte me-
jorara sustancialmente y eso se
reflejará en la productividad de
las empresas ya que el transporte
público es un tema neurálgico
para la actividad de nuestra eco-
nomía.

Finalmente tenemos un con-
flicto en una maquiladora en
Agua Prieta donde estamos tra-
tando de que se preserven las
fuentes de empleo por un pro-
blema de abastecimiento de agua
para la empresa que se da de un
pozo ubicado en tierras ejidales,
es algo complejo pero pienso que
se solucionará.

La tarde transcurrió con anéc-
dotas del andar sindical, del libro

sobre la vida de Francisco Bojor-
quez Mungaray, de los temas po-
líticos del momento, desde la
óptica del liderazgo estatal de la
CTM quien reitera no estar de ro-
dillas ante el gobierno. Javier Vi-
llarreal, es un líder sindical que
demuestra no ser ningún improvi-
sado y se nota su vagancia a le-
guas, pero sobre todo, sabe hacer
amigos, porque no es ningún
come solo.
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Por: Rodolfo Martínez Becerra

jeibyrodo@hotmail.com

Otto Claussen demostró
que esta para proteger
los intereses de sus go-

bernados al atacar de frente a
los abusivos concesionarios del
transporte urbano, que se valie-
ron de una supuesta autoriza-
ción en el incremento de la
tarifa a 7.00 pesos en la tarifa
ordinaria y 4.00 pesos en la  ta-
rifa especial. La supuesta auto-
rización únicamente se
relacionaba a 18 unidades de
transporte en Guaymas, las cua-
les son de modelo posterior al
2008 y cuentan con el servicio
de aire acondicionado, de las
cuales 13 son de la ruta Guay-
mas Norte y 5 de la ruta circun-
valación, las cuales cumplen en
especificaciones para ser parte
del sistema Bus Sonora. 

Sin embargo las rutas tienen
problemas logísticos además de
no contar con la tarifa cero para
estudiantes, aún así, para apoyar
a los concesionarios propieta-
rios de unidades que brindan un
buen servicio, gracias a sus bue-
nas condiciones y contar con re-
frigeración, se acepto dicho
incremento de buena fe, ya que
en ningún momento apareció en
el Boletín Oficial del Gobierno
del Estado la autorización de
dicho incremento. Pero rápido
la situación se salió de control
al generalizar el incremento de
el Pasaje a 7 pesos ordinaria y 4
pesos especial en todas las uni-
dades de Guaymas norte, de-
bido a que Leticia Gaxiola la
propietaria de la ruta Guaymas
Norte por sus pistolas, incre-

mento la tarifa en todas las uni-
dades de las 3 rutas de Guaymas
norte, aunque algunas de sus
unidades que a simple vista no
cumplen con los requisitos, ar-
gumentando que eso lo solucio-
naría a partir de mayo y se
comprometió a poner aire a
todas sus unidades y sacar de
circulación 6 unidades en malas
condiciones sustituyéndolas por
unidades nuevas.

Pero ya saben cómo son las
aves de rapiña y al siguiente día,
las otras rutas de Guaymas
aprovecharon la recta al ver uni-
dades chatarra de la ruta 3 de
Guaymas Norte cobrar la nueva
tarifa, pues también ellos se
unieron al incremento, gracias a
las buenas intenciones mostra-
das por Leticia Gaxiola de pro-
meter que en mayo todas sus
unidades contaran con aire, aun-

que estén viejitas y las que estén
demasiado trasteadas serán
cambiadas por lujosas unidades
Mercedes Benz. Y como dice el
viejo y conocido refrán,  pro-
meter no empobrece, pues las
demás rutas adoptaron la nueva
tarifa.

Pues a Leticia Gaxiola por
gandalla le salió el tiro por la
culata y Otto Claussen, con la
colaboración de transito muni-
cipal ha estado implementando
operativos diario a partir del día
3 de marzo para multar a todos
los camiones que se atrevan a
cobrar la nueva tarifa, si bien es
cierto los usuarios del transporte
urbano están dispuestos a pagar
la nueva tarifa en unidades de
modelo reciente y que cuenten
con refrigeración, se sintieron
ofendidos por que algunas uni-
dades que mas bien cubren los

requisitos para ser mercancía
anhelada por los chatarreros, tu-
vieron el descaro de adoptar la
nueva tarifa y los operadores de
tales unidades encogidos en
hombros le explicaban al usua-
rio ellos no pusieron esa tarifa,
que por ordenes de los jefes y si
no la cobro me corren, aunque
groseramente algunos operado-
res exhibían a los usuarios que
se atrevían a pagar 5.50 pesos
como lo indicaba la vieja tarifa
diciéndoles oye ¿Que no sabes
leer?, en la entrada del camión
dice nueva tarifa 7 pesos, es mas
déjalo así yo pago el peso con
50 centavos por ti se ve que
estas bien pobretón e insultos si-
milares, razón por la cual en el
departamento de tránsito se in-
crementaron las quejas sobre los
operadores del servicio de trans-
porte a más del 400%. Aunque
algunos operadores no fueron
groseros y le decían al usuario
que ahí le encargan para la otra
que le pague los 7 pesos.

No te defiendas Ama, le
dice Eduardo Pin Gonzales a su
mama que va corriendo como
ave fénix a reunirse con el se-
cretario de ayuntamiento
Ramón Leyva Montoya a quien
le argumenta que desde hace
años aunque nadie lo sabe,
Guaymas entro al Suba, el pro-
blema es que los recursos no al-
canzaron para Guaymas.
Aunque los recursos no llega-
ron, ellos si están contemplados
en el Plan SUBA y ellos están
apegados al reglamento ya que
cumplen con todas las normas
como dijo quico el del chavo del
ocho “que cosas”. El suba fue
en los tiempos del Gober Bours
y hace algunos años que desa-
pareció, todo hace parecer que
la amnesia la ataca cuando le
conviene, mostrando dicho do-
cumento que supuestamente de-
mostraba que Guaymas si
estaba inscrito en el SUBA y

Da Palo Otto Claussen
a los concesionarios 

Por Abusivos en del Servicio de transporte urbano enGuaymas



1315 de Marzo de 2013 / Visite nuestra edición en línea www.elacabose.com.mx bájelo y entérese 

Guaymas, Sonora a 07 de
marzo de 2013.-El Par-
tido Acción Nacional de-

fenderá la economía de las
mayorías, manifestó el Presidente
del Comité Directivo Municipal
del PAN en el puerto, Omar
Núñez Caravantes al referirse a la
posibilidad de un IVA generali-
zado en alimentos y medicinas
que promueve el PRI, lo que dijo,
de ninguna manera se apoyará.

Al ser cuestionado sobre
dicha posibilidad, el líder del pa-
nismo guaymense aclaró que de
concretarse esto, sería un duro
golpe al bolsillo de las familias no

solo de Guaymas, sino de todo el
país, especialmente para las de
menores ingresos. 

“Ya lo dijo bien nuestro diri-
gente estatal, Juan Valencia, lasti-
mar el bolsillo de los ciudadanos,
sobre todo los más necesitados,
no es la mejor opción para que el
sistema tributario mexicano se
haga de más recursos, lo que se
requiere aquí es una verdadera re-
forma fiscal integral, que simpli-
fique el pago de impuestos y
desde luego que busque que
aquellos que no contribuyen lo
hagan”.

Núñez Caravantes consideró

que es triste que el nuevo go-
bierno federal priísta apenas en-
trando esté pensando ya en
cargarle la mano a los mexicanos
para tener mayores ingresos, en
lugar de atacar las debilidades del
sistema tributario, las cuales son
muchas.

“Yo digo que se pongan a tra-
bajar, que busquen otras formas,
empezando por apretarse el cin-
turón porque la generalización de
un impuesto al consumo, como el
IVA en alimentos y medicinas no
es la mejor salida y Acción Na-
cional de la mano de sus diputa-
dos y senadores, no lo permitirá”.

IVA generalizado sería duro golpe a las
mayorías: Omar Nuñez Caravantes    

Consideró que es triste que el nuevo gobierno federal priísta,
apenas entrando, esté pensando ya en cargarle la mano a  los mexicanos

por ello si eran parte del Bus
Sonora. Doña Leticia Gaxiola
argumenta que ellos solo buscan
el progreso de Guaymas,  que
han hecho un gran esfuerzo para
poder comprar unidades nuevas
a tal grado que el verano pasado
el 90 por ciento de las unidades
contaban con el servicio de re-
frigeración y ese 10 por ciento

restante, el cual corresponde a la
ruta 3 la cual pasa por loma
linda, no es rentable, pero con
dicho incremento a partir de
mayo, con el excedente que
quede de las otras 2 rutas de
Guaymas norte, se podría ab-
sorber las pérdidas de dicha
ruta.

Que no sea mentirosa doña

Lety, ya que si bien es cierto en
Guaymas Norte hay algunas
unidades nuevas y con aire
acondicionado la realidad esta
inflada y el porcentaje de unida-
des con tales características no
supera el 60%, como si no su-
piera el alcalde, que si bien mi
memoria no me traiciona,  en
tiempos electorales se subió a

todas las unidades de Guaymas
Norte y se dio cuenta cuantas
unidades cuentan con refrigera-
ción.

Bastante agradecida se
muestra gran parte de la pobla-
ción en Guaymas hacia su Pre-
sidente municipal por tomar la
decisión correcta y demostrar
que el bien de Guaymas es su
objetivo y protegerá en su actual
administración a los más vulne-
rables y ese es el rumbo a se-
guir, instando a que no de
marcha atrás a su postura y es-
perando no permita que doña
Leticia meta mano negra para
cabildear un incremento.

La Villana.-Doña Leticia ya
amenazo a las autoridades mu-
nicipales que de no dar marcha
atrás y permitir el incremento en
la tarifa pues así de fácil no
habrá aire acondicionado en
ninguna de sus unidades y en
vez de comprar nuevas unidades
mejor comprara autobuses esco-
lares americanos de segunda
mano.

Omar Nuñez Cervantes.
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LA VIOLENCIA intrafami-
liar que antes la reportaban
solo con los golpes que le

daba un padre a su esposa y/o a sus
hijos, ahora se ha convertido en
una narrativa de hechos abomina-
bles que ni siquiera en nuestras pe-
sadillas habíamos imaginado.

¿Cómo es posible, que un im-
bécil a quien Dios le dio la oportu-
nidad de ser papá, tenga la sangre
fría de matar a su propio hijo y to-
davía enterrarlo en el patio de su
casa?.

A raíz de esta desgracia, ya son
tres homicidios de este tipo que se
registran al menos en un mes en
Sonora. De hecho, en su momento
-y cuando sucedieron las dos
muertes anteriores-, les comenté
mis preocupaciones sobre este
tema.

El primero, fue un desgraciado
que mató a su hijo en Nogales; el
otro, un idiota que acabó con la
vida de un sobrino de su novia en
Sonoyta; y el más reciente, un tipo
sin escrúpulos que vivía en la co-
lonia Los Angeles de esta ciudad y
que desde noviembre había come-
tido este lamentable hecho.

Yo no me explico cuáles pu-
dieran ser las causas para que estos
animales hayan tenido la sangre
fría de acabar con la vida de un ser
humano, ni siquiera entiendo
cómo se animaron -en casos por
separado, obviamente- a propi-
narle tremendas golpizas a esos
pobres niños.

¿Andaban drogados?, ¿acaso
no tienen sentimientos?, ¿no son

creyentes de ninguna religión… o
qué?.

Muchos críticos pudieran
echarle la culpa a las autoridades;
sin embargo yo me inclino más
por la prevención y los buenos
ejemplos que se deben de inculcar
en la familia.

Lo que se diga o no se diga
después de estos lamentables he-
chos, no regresará la vida a esos
pobres inocentes que ni siquiera
habían pedido venir a este mundo;
aunque tampoco merecían un final
así.

Dios quiera que este tipo de
desgracias no vuelvan a suceder.

El mundo está lleno de proble-
mas y todos los seres humanos te-
nemos -al menos uno- que
intentamos resolver.

Las muertes de estos niños
jamás debieron haber sucedido.

Y tampoco, en un futuro,
deben suceder desgracias simila-
res.

LA CELEBRACION del Clá-
sico Mundial de Beisbol, sigue
siendo un producto no terminado
que aún no se posiciona en el mer-
cado consumidor.

Esas limitaciones para que los
pitchers hagan determinado nú-
mero de lanzamientos, es el prin-
cipal motivo para que al juego de
pelota le quiten su esencia, ya que
ni siquiera las ligas infantiles tie-
nen ese tipo de reglamentos, aun-
que sí hay otros acuerdos más
enfocados a la participación de
todos los niños.

Aunque son torneos muy cor-

tos, los equipos deben ir prepara-
dos para situaciones de contingen-
cia.

El equipo de México, confor-
mado por peloteros mexicanos y
“pochos” que en su mayoría jue-
gan en Estados Unidos, fue finan-
ciado, organizado y convocado
por la Federación Mexicana de
Beisbol que preside el prepotente
Alonso Pérez González.

Haber perdido contra Italia,
luego ganarle a Estados Unidos y
despedirse con una derrota frente
a Canadá, no indica precisamente
que la calidad de nuestra pelota de
paga esté por los suelos; ya que
México tiene buen nivel de juego
en nuestras ligas y muchos de
nuestros jugadores son contratados
en otros países.

Lo que sí está mal, son las ac-
titudes negativas de la gente invo-
lucrada en el beisbol.Que si Karim
García no pisó el
h o m e
play

por-
que to-
d a v í a
a n d a b a
pedo/que si
Sergio Romo
no debió entrar
al relevo contra
E s t a d o s
Unidos/que si Edgar
González debió fil-
dear ese elevado en el
izquierdo/etc; son lamen-
tos de muchos aficionados
al beisbol a quienes les duele
la eliminación. 

Ya con la derrota en la es-
palda y solamente a tres outs de
quedarnos fuera de la competen-
cia, lo mejor del torneo sucedió en
la parte alta de la novena entrada
cuando después de un toque de
bola del cátcher Cris Robin-
son, de Canadá, el tercera
base mexicano, Luis Al-
fonso “Cochito” Cruz le
indica al pitcher Arnold
León pegarle un pelo-

tazo al siguiente bateador.
La razón: la humillación de

que toquen la bola cuando hay una
amplia ventaja en el marcador.

Obediente como todo mexi-
cano -si chuy-, León le pone la pe-
lota en la costilla al bateador en
turno, para que posteriormente se
hiciera la bronca. Al vaciarse las
bancas y concentrarse los pelote-
ros de ambos equipos en el terreno
de juego, no faltaron los rectos a la
cara, sabanazos, mentadas de
madre, jaloneos de camisas, piso-
tones y empujones.

El jarocho Eduardo Arre-
dondo, quien toda su carrera ha ju-
gado en Liga Mexicana de Verano
y del Pacífico, demostró que en
nuestro país también tenemos pri-
meros bats efectivos para jugar un
beisbol fuerte en Estados Unidos
o Japón.

Aunque me puedan criticar
por la siguiente comparación, el
“Mosco” se vio más perrón que el
mismo Ishiro Zuzuky, cuando éste
último ha participado con su país
Japón, en el Clásico Mundial de
Beisbol.

Pero aparte, el “Mosco”, es
bueno pa’ los fregazos.

Pero esta semana regreso con
más comentarios.

eugeniomadero@yahoo.com.mx

La “Elba Esther” 
del deporte
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Hermosillo, Son. - En el
marco de los festejos
del Día Internacional

de la Mujer, la diputada Local
Hilda Alcira Chang Valenzuela,
reconoció a mujeres sobresa-
lientes en sus localidades.

Los municipios de Plutarco
Elías Calles, Empalme y Hua-
tabampo fueron sede de los

foros regionales para festejar el
Día Internacional de la Mujer,
convocados por la legisladora y
Presidenta de la Comisión de
Equidad y Género en el Con-
greso del Estado.

La diputada Chang Valen-
zuela invitó a las mujeres a que
desde la trinchera en que se en-
cuentren sigan trabajando para

sacar adelante a sus familias,
inculcando cotidianamente a
sus hijos la igualdad en los
seres humanos, en los hombres
y mujeres y en la sociedad.

Chang Valenzuela declaró
que es de suma importancia el
papel que juegan las féminas en
la sociedad, en el campo, en la
fábrica, en la política, en la edu-

cación y sobre todo en el hogar.
A nombre de los 32 diputa-

dos locales, la Presidenta de la
Comisión de Equidad y Género
del Congreso del Estado, les
hizo extensiva una sincera feli-
citación por la lucha cotidiana
de todas las mujeres sonoren-
ses.

Reconoce Presidenta de la Comisión de
Equidad y Género a mujeres sonorenses 

AATTEENNTTOO  AAVVIISSOO
De la manera más atenta y caballerosa se solicita AL MALA PAGA del

Sr. Mauricio Castrejón Obregón
el pago de motocicleta Kawasaki que solicito en compra desde 

año 2006 misma que hasta la fecha no ha abonado NI UN PESO 
o bien que la devuelva en las mismas condiciones que la recibió 

en domicilio Tamaulipas 138-A esquina Tamaulipas, 
colonia San Benito en Hermosillo.

"Mauricio Castrejón Obregón funge actualmente como coordinador de cobranza en la
tesorería municipal y por incongruencia del destino esta acusado de MALAPAGA"
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SEBUSCA

Al Sr. Armando Vásquez Alegría, de oficio periodista y con domicilio en
la calle Roberto Romero # 58, en la colonia Jesús García, a fin de que 
devuelva el dinero del que se apoderó indebidamente con el proyecto 
campestre fantasma San Juanero Arpo, ubicado en el kilómetro 19 

de la carretera a Bahía de Kino.
Para mayores señas, el Sr. periodista Vásquez Alegría opera un portal informativo

llamado archivoconfidencial.com.mx,  por lo que agradeceremos trasmitir este 
mensaje si acaso visita esta página web.

No pretendemos hacer escarnio de la honorabilidad y reputación del 
Sr. Armando Vásquez Alegria, ya que este aviso sólo busca que reintegre la  

cantidad de $1,000,000.00 (UN MILLÓN DE PESOS) que se birló.

Atentamente

COMISARIO DE LA SOCIEDAD SAN JUANERO ARPO
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